



UNIVERSIDAD
DE LA REPÚBLICA
URUGUAY

Convocatoria a ponencias **Seminario *Cuba y la izquierda latinoamericana. Una historia de encuentros y desencuentros.***

El presente seminario se propone estudiar las diferentes modalidades en que la revolución cubana impactó en el desarrollo de una izquierda latinoamericana. Múltiples historiadores y analistas han planteado que la revolución contribuyó al desarrollo de una izquierda regional profundamente marcada por una definición antiimperialista. Sin embargo la construcción de este relacionamiento fue complejo, diverso y no se remitió a una influencia unidireccional y homogénea por parte de la revolución. Existieron diferentes tradiciones políticas de izquierda que convergieron en dicho apoyo. A lo largo de las décadas esas tradiciones se encontraron y fusionaron en algunos casos, pero en otros ocasionaron nuevos alineamientos y conflictos con la Cuba revolucionaria.

Por otra parte, el debate de cómo definir la solidaridad con Cuba llevó a diversos posicionamientos en el continente. En los momentos de mayor radicalización la idea de desarrollar una estrategia continental de la revolución generó un campo de debates dentro de quienes fueron solidarios con dicha experiencia.

Por último, el proceso político revolucionario a lo largo de sus seis décadas generó diversos debates y lecturas en las izquierdas latinoamericanas que por momentos llevaron a redefiniciones, apoyos críticos y distanciamientos con la revolución.

Tomando los aportes de las historias transnacionales y conectadas este seminario procura entender cómo se fue desarrollando ese sujeto de las izquierdas latinoamericanas en lo intelectual, cultural, político y social en el diálogo con la revolución durante las últimas seis décadas.

Para esto llamamos a propuestas de artículos que transiten estos asuntos. Entre otras temáticas podemos mencionar:

- organizaciones regionales desarrolladas desde Cuba,
- las relaciones de las izquierdas internacionales con la revolución cubana,
- los debates en las izquierdas locales en relación a la revolución,
- las miradas locales del proceso político cubano,
- los viajes a Cuba de las delegaciones nacionales,
- las actividades de solidaridad con la revolución,
- trayectoria biográfica en el apoyo a la revolución.

El seminario se desarrollará en modalidad híbrida los días 16 y 17 de noviembre 2022

Envío de resumen y ponencia a: grupo.izquierdas@gmail.com

Resumen: máximo 1 página, times new roman 12, interlineado 1,5

Plazo máximo: **30 de mayo 2022. Prórroga al 30 de junio 2022.**

Ponencia completa: máximo 15 páginas, times new roman 12, interlineado 1,5

Plazo máximo: **30 de agosto 2022**

Organiza: Grupo de Estudios sobre las Izquierdas (Udelar)

Comité académico: Jimena Alonso, Pablo Alvira, Gerardo Caetano, Julieta de León, Maite Iglesias, Aldo Marchesi, Vania Markarian, Betania Núñez.

Comité organizador: Jimena Alonso, Julieta de León, Aldo Marchesi, Franco Morosoli